



# FUSION

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **FUSION**

### ***Gestion intégrée des eaux de surface dans le bassin de la Lys : la Province de Hainaut, partenaire !***

FUSION, c'est un projet de gestion intégrée des eaux de surface du bassin de la Lys : le 17 mars, les partenaires se retrouvent à Mons pour lancer officiellement cette ambitieuse collaboration !

Depuis 2024, ce projet s'inscrit dans le cadre du programme européen de coopération transfrontalière INTERREG France-Wallonie-Vlaanderen. Son objectif : améliorer la coordination, l'équilibre et la gestion durable de l'eau dans le bassin versant transfrontalier de la Lys avec, pour but, d'éviter les inondations que pourrait provoquer la diversité des paysages.

Le partenariat entre les différents intervenants parmi lesquels la Province de Hainaut consiste à ralentir les écoulements des eaux et à favoriser une meilleure biodiversité de part et d'autre des frontières.

FUSION permettra également de mettre en œuvre des outils innovants dans ce territoire transfrontalier issus notamment des évolutions technologiques comme une cartographie satellite de la vulnérabilité en zone inondable et de l'impact d'inondations passé et futur dans le bassin versant de la Lys.

De nombreux travaux d'infrastructures sont prévus, portés par les différents partenaires et touchant différents points du bassin de la Lys pour un montant de plus de 5 millions d'euros ; la Province de Hainaut à travers Hainaut Ingénierie Technique financera un chantier d'un 1,5 million d'euros pour l'aménagement de Zone d'Extension de Crues (ZEC) sur le Kortekeer à Houthem. Les travaux prévus seront respectueux de l'environnement et de la biodiversité.

Un partenariat bien nécessaire pour lutter contre les conséquences des changements climatiques. L'implication de la Province de Hainaut en tant que chef de file de ce projet était une évidence : ses services de Hainaut Ingénierie Technique (HIT) investissent chaque année, dans le cadre du dispositif NAQIA, plus de 5 millions dans des travaux de lutte contre les inondations sur le territoire hainuyer.

#### **En chiffres :**

Budget total du projet Interreg : 6.438.103,35 €

Montant de la subvention FEDER : 3.862.862,01 €

Durée : 48 mois

Capacité de retenue d'eau : environ 135.200 m<sup>3</sup>

### **Opérateurs et partenaires**

- La Province de Hainaut - Hainaut Ingénierie Technique – Chef de file - HIT
- La Province de Flandre Occidentale - PFO
- Le SErvice Régional de Traitement d'Image et de Télédétection - SERTIT
- Le SYndicat Mixte pour le Schéma d'Aménagement et de Gestion des Eaux de la Lys – SYMSAGEL et Chef de file de CARE+
- L'Union Syndicale d'Aménagement hydraulique du Nord - USAN
- Hainaut Développement dans le cadre de la synergie avec le projet ARC

-----

### **En savoir plus :**

#### **Journée de lancement du projet FUSION – 17 mars 2025**

14h00 - Accueil - Salle omnisports Province de Hainaut, rue de Saint Antoine 1 à 7021  
Havré (Belgique)

14h30 – Présentation du projet FUSION et de ses objectifs • Présentation des partenaires et de leur rôle au sein du projet • Présentation des cartographies de l'extension et de l'impact des inondations sur l'évènement passé de novembre 2023.

### **Contacts :**

Hainaut Ingénierie Technique - Chef de file

Sophie Emery - Chef de Division Technique

0032 65 87 97 11

[Sophie.emery@hainaut.be](mailto:Sophie.emery@hainaut.be)